

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

A Chamonix-Mont-Blanc, le 14 mars 2025,

La CCVCMB maintient le cap et poursuit sa politique d'investissement au profit de la transition, de la mobilité et de la diversification touristique

Malgré un contexte national incertain et une contribution au dispositif de lissage conjoncturel des recettes fiscales des collectivités territoriales (DILICO) à hauteur de 600 000 €, la CCVCMB maintient sa politique d'investissement au service du projet de territoire approuvé dans le cadre du Contrat de relance et de transition écologique (CRTE) et du Plan pluriannuel d'investissement (PPI) 2023-2026.

Grâce à la maîtrise des charges de fonctionnement et à la recherche d'optimisation des coûts menée par les services, la collectivité se dote d'un budget d'investissement à hauteur de 16,8 M€ pour poursuivre les efforts en matière de transitions énergétiques, économiques et sociales, tout en maintenant les taux de la fiscalité. L'année 2025 verra par ailleurs se concrétiser plusieurs projets de construction ou de rénovation engagés en 2024.

Une transition énergétique en acte

Plus de 12 M€ sont alloués au budget transport, illustrant l'ambition de la collectivité de poursuivre le développement des transports urbains afin de répondre aux besoins touristiques et aux déplacements quotidiens. Un effort particulier est consacré cette année à l'acquisition de nouveaux matériels roulants, pour un investissement de 1,2 M€, au déploiement d'un nouveau système billettique ainsi qu'à la mise aux normes du local de stockage des bus

Dans le cadre de sa politique environnementale visant à préserver les ressources naturelles et à promouvoir les énergies renouvelables, la collectivité consacre 560 000 € à l'acquisition du foncier nécessaire à la construction de la nouvelle station d'épuration de Vallorcine et 650 000 € à la mise aux normes de celle des Houches. D'importants travaux sont également prévus sur le réseau d'eau, notamment le remplacement de deux conduites majeures dans les secteurs du Bois du Bouchet et des Gaillands.

Enfin, 1,5 M€ seront investis dans la création d'une ressourcerie à Chamonix, qui pourrait accueillir un « Repair Café » et un service de location de matériel. Parallèlement, un montant de 800 000 € est consacré à la rénovation des points de collecte de déchets.

Des équipements de diversification économique et touristique

En tant qu'axe majeur du projet de territoire, la collectivité consacre des investissements importants dans des équipements sportifs et culturels structurants, visant à diversifier l'économie tout au long de l'année et à améliorer le cadre de vie de ses habitants.

Dans le but de développer le tourisme scientifique et de mettre en valeur le patrimoine culturel du territoire, un budget de 4 M€ est alloué en 2025 à la rénovation et à l'extension du Musée Alpin, qui deviendra le futur Musée du Mont-Blanc. Sa réouverture, prévue au plus tard début 2026, sera marquée par une toute nouvelle scénographie.

Un investissement de 486 000 € est prévu pour la construction du nouveau foyer de ski de fond au Buet, à Vallorcine, dont l'achèvement est prévu pour l'été 2025. Par ailleurs, un montant de 700 000€ est attribué à l'assistance à maîtrise d'ouvrage pour le Pôle d'excellence des Sports de Montagne à Chamonix, dont le début des travaux est envisagé pour septembre 2027.

Enfin, le Chalet du Col des Montets bénéficiera cette année de travaux de rénovation conséquents, financés par la commune de Chamonix, ainsi que d'aménagements paysagers et d'une refonte de la scénographie, financés par la CCVCMB pour un montant total de 780 000 €. Les travaux débiteront au printemps.

Cohésion sociale et solidarité territoriale

Dans le cadre de la cohésion sociale, un budget de 934 000 € est alloué à la rénovation et à la transformation du presbytère en logements saisonniers à Vallorcine. Ce projet, qui s'achèvera cette année, vise à répondre aux besoins d'hébergement des nombreux saisonniers accueillis chaque année sur notre territoire.

La CCVCMB attribue par ailleurs la seconde moitié du fonds de concours de 1,7 M€ alloué à la salle Olca aux Houches, dont les travaux sont en cours, soit un montant de 850 000 € pour l'année 2025. Cette contribution témoigne la solidarité territoriale de la CCVCMB envers les communes de son territoire.

Enfin, malgré un budget contraint, la CCVCMB maintient son enveloppe de subventions aux associations, s'élevant à 5,9 M€, dont le dynamisme est un marqueur fort de la cohésion sociale au sein de la vallée.